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证券代码：600496                                   证券简称：精工钢构 

转债代码：110086                                   转债简称：精工转债 

 

长江精工钢结构（集团）股份有限公司 

投资者关系活动记录 

 

一、调研情况 

调研时间：2023 年 1 月 9 日 16:30—17:30 

调研方式：电话会议 

调研机构名称：中泰证券、上投摩根基金、富国基金、中融基金、信达澳亚

基金、新华资产、诺安基金、太平基金、兴全基金、万家基金、新华养老、华安

基金前海开源基金、永赢基金、建信养老、国寿养老、新华养老、招银理财、招

商资管、中信资管、合众资产、成泉资本、亘曦资产、碧云资本、格传投资、禹

田资本等 26 家机构。 

公司接待人员：副总裁兼董事会秘书沈月华女士 

 

二、调研主要内容 

会议首先介绍了本次与国电投集团签署战略合作协议的合作各方的相关情

况：国电投集团是全国五大电力集团之一，是全球最大的光伏发电企业，也是国

务院国资委确定的智慧能源建设示范企业。国电投浙江分公司是国电投集团在浙

江省的重要平台公司，在国电投集团内部属于快速发展的企业，主要在新能源领

域进行差异化竞争，目前新能源业务已占较大比例。国核投资主要聚焦“碳中和”

相关领域，聚焦风电、光伏、环保等行业的投资，以力促新能源行业的产业链资

源整合为己任，截至目前资产管理规模以近 50 亿人民币。 

然后介绍了本次合作的主要内容：国核投资将与精工钢构成立合资公司，由

精工钢构负责屋顶光伏的前期开发，并以合资公司或合资公司下设的项目公司名

义进行 BIPV 项目的报批、投资、建设；国电投浙江分公司将对符合条件的 BIPV 

项目拥有优先收购权。由此，发挥三方优势，打造“绿色能源+绿色建筑+绿色金

融”的融合发展，加快在新能源领域的发展。 
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上述介绍之后，公司与投资者针对具体提问作了进一步的交流，纪要如下： 

 

1、 请介绍此次与国电投合作的原因 

公司在光伏建筑一体化领域深耕多年，在对过去回顾中发现当前工业企业客

户对加装光伏的意愿愈加强烈，但出于对电站投资不熟悉等因素的考虑，其往往

不愿意自己出资，而本公司的资金成本又无法与央企等相比较，所以公司的任务

不仅是建屋面电站，还需要寻找投资方。在此背景下，基于国电投浙江分公司作

为央企国电投集团在浙江省的重要平台公司，在新能源项目投资开发方面的优势、

国核投资在新能源项目开发建设、融资方面的优势以及精工钢构在钢结构工业建

筑及金属结构制造的优势，为推动优质建筑物屋顶光伏项目资源的开发建设，三

方经过充分沟通和友好协商，在平等、自愿的基础上，达成此次战略合作框架协

议。 

 

2、 请介绍本次合作的规模体量 

目前公司正按照计划有序推进此次合作相关事宜，未来合资公司成立后，首

先由国核投资为主负责资本金的到位，同时会通过各种融资渠道，放 4-8 倍的杠

杆。这部分资金将用于支付 EPC 工程的合同额，值得强调的是，由于项目主要

由国电投浙江公司回购，回购后合资公司就又有新的资金，所以资金可以滚动使

用。 

 

3、 后续是否会考虑和国电投在光储一体化领域开展合作 

目前还处在战略思考的前期，可以看到的是很多企业客户已经依靠电价的峰

谷差实现了收益。而公司良好的政企关系也为接触到很多政府主导的示范性储能

项目提供了机会。公司也对储能技术做了一定程度的研究。随着新能源产业的不

断发展，储能领域的广阔前景也会吸引着公司进入该领域。 

 

4、 公司的屋面资源情况如何 

公司在工业建筑、公共建筑领域具有很强的竞争优势，仅每年新增的与这些

客户新签合同项目已为公司提供上千万平方适合建造分布式光伏的优质屋面资
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源，何况还有过往项目的积累。 

 

5、 2022 年业绩情况和 2023 年经营展望 

2022 年公司订单（中标口径）实现了较快增长，同时技术加盟、合营连锁等

新业务模式也为公司提供了业绩增量，具体经营数据还是要看公司的信息披露。 

2023 年除了工业建筑领域，预计公共建筑类项目也会有所放宽，再加上公

司技术加盟、合营连锁等新业务模式的发展贡献，相信 2023 年经营情况总体上

会优于 2022 年。 

 

6、 工业客户对屋顶光伏建设的意愿如何 

在“碳中和、碳达峰”大背景下，出于解决限电停产、碳指标等问题的目的，

再加上新建筑规范的要求，工业企业客户总体上对加装光伏的意愿还是比较明显

的。2022 年以来，我们的工业建筑客户中已有相当一部分预留了光伏装机荷载。

相信随着光伏逐渐进入平价时代，未来有希望广泛普及。 

 

7、 目前公司钢结构的产能情况如何，未来是否有产能扩张计划？ 

目前的规划产能是 107 万吨，部分产能仍在建中。公司会根据发展节奏适度

增加一些自有产能，但总体上仍会坚持轻资产的发展路径。需说明的是，公司并

不属于传统的制造业企业，公司的业务模式是为客户提供设计、制造、施工安装

一体化的服务，公司的服务能力更取决于项目实施能力，而非部品构件的加工供

给，公司会通过灵活调配自有产能和外协产能以实现经营资源使用效率的最大化。 

 


